
Почему дети путинского окружения должны 
вернуться в Россию

Мы все Кобзоны, все переживаем за 
Иосифа Давидовича, его теперь не 
пускают на Запад. Не увидеть ему ни 
дочери Натальи Кобзон-Раппопорт, ни 
внуков: они живут в Англии. Почему 
золотой голос России попал в 
проскрипционные списки? Уж, конечно, 
не за свою позицию по отношению к 
Украине, не за дружбу с Тайванчиком и 
Япончиком. МИД официально 
разъясняет: Запад репрессирует Кобзона 
за проникновенное исполнение песни 
«День Победы». Если МИД прав, 
следующий на очереди Лев Лещенко.

Иосиф Кобзон с дочерью Натальей   

Разлука с детьми угрожает не только Кобзону. Судя по сообщениям печати, 
Александр Фурсенко — в США, Евгения Грызлова — в Таллине, на Западе 
Николай Мизулин (сын председателя комитета Госдумы по вопросам семьи), 
Антон Астахов, Виктор и Андрей Якунины, Анастасия Фетисова, Алексей 
Козак, Екатерина Лаврова и даже Мария Путина.
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Поведение родителей молодых людей вызывает опасение за безопасность 
Российской Федерации. Западные спецслужбы способны на все: шантаж, 
провокации, активные мероприятия. Недавно запретили выезжать за границу 
всем силовикам: и участковый может стать объектом вербовки ФБР или МИ-5. 
А тут — дети государственных деятелей, даже дочь постоянного члена 
Совета безопасности Бориса Грызлова. Страшно за наши «Тополи», 
«Искандеры», «Ураганы» – за все, чем богата земля русская.

Надо возвращаться. Пусть опустеют Лондон и Ницца. Забирайте детей из 
Итона и Винчестера, Гарварда и Принстона. Пусть они будут со своим народом 
в пору испытаний. Это и патриотично, и показательно. Ведь, как учит «Единая 
Россия», надо начинать с себя.

Помимо соображений безопасности и патриотизма есть и другие причины для 
воссоединения семей. Западные ценности, как справедливо указывает 
министр культуры Владимир Мединский, нам чужие. Что немцу хорошо, то 
русскому смерть. На Западе детей научат жить по правилам, ханжески 
избегая исключений. А российская реальность только на исключениях и 
построена.

Кто соблюдает все законы и предписания — лох, жизнь сложнее всяких схем. 
Можно слыть законопослушным, а оказаться «пятой колонной». А можно, как 
писал Александр Блок, «грешить бесстыдно, непробудно, счет потерять ночам 
и дням, и, с головой от хмеля трудной, пройти сторонкой в божий храм. Три 
раза поклониться долу, семь — осенить себя крестом, тайком к заплеванному 
полу горячим прикоснуться лбом».

Наша жизнь — широкая. Шубохранилища, свадьбы и юбилеи на сотни гостей, 
частные самолеты и гоночные машины. А на Западе все жмутся, изображают 
скромников, прячут страсти под маской приличия. Там плечо не раззудится, 
рука не размахнется.

Державность предполагает службу империи. Петр Великий посылал 
дворянских отроков учиться на Запад, они возвращались и становились здесь 
слугами государевыми. И в советское время разъединение начальственных 
семей было немыслимо. Яков Сталин попал в Германию не по своей воле. 
Василий и Светлана, так же как Рада Аджубей, Сергей Хрущев, Серго Берия, 
по заграницам не шастали, в Марбурге не учились. Дети сталинских 



начальников становились летчиками и конструкторами. Почему-то никто из 
детей путинского окружения не пошел добровольцем под Дебальцево — 
удивительно.

Боюсь, многие из начальственных потомков уже прониклись западной 
лжемудростью. Нынешние дворянские дети уезжают в Лондонграды с 
концами. Как писал Илья Ильф: «Заграница — это миф о загробной жизни, кто 
там побывал, тот оттуда не возвращается».

Так и отцы, при всем своем патриотизме, выросли с мечтою пожить на Западе. 
Не мытьем, так катаньем в брежневские годы они побывали за границей как 
дипломаты, разведчики, военные переводчики. Владимир Якунин и Сергей 
Лавров служили родине в Нью-Йорке, Игорь Сечин — в Анголе, Сергей Иванов 
— в Стокгольме, Владимир Путин — в Дрездене. Привозили «видаки» и 
магнитофоны, ружья для подводной охоты и чеки Внешторга. В СССР хорошо, 
но работать и жить лучше за границей, дело иметь — с иностранцами.

Это, вероятно, сознательно или бессознательно усвоили и начальственные 
дети.

Иосиф Кобзон в ответ на запрет выезда в Европу предложил распространить 
его на «русофобов». Боюсь, это не окажет нужного эффекта. Ни у братьев 
Навальных, ни у Бориса Немцова, ни у Ольги Романовой детей за границей 
нет. Ксения Собчак работает на «Дожде», Юлия Латынина — в «Новой 
газете». Даже «Пусси райот» в столице нашей родины. Дочь Кобзона должна 
вернуться на Рублевку, таков национальный интерес.

Лев Лурье, glavpost.com


